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本报讯（全媒体记者施 璇）12月30日下午，安徽小
岗乡村振兴工程启动仪式在滁举行。市委书记许继伟出
席仪式并致辞。省政府副秘书长戴启远，省农业农村厅副
厅长王红，省商务厅二级巡视员孙永彬，省国元资本副总
裁陈红兵，春光里产业资本集团董事长杨守彬，幸汇农业
控股公司董事长郑昌幸，凤阳县主要负责同志等出席仪
式。市委副书记、市长吴劲主持仪式。

许继伟在致辞中对各位领导嘉宾的到来表示热烈欢迎
和衷心感谢。他说，小岗村是中国农村改革的主要发源地，

习近平总书记亲临小岗村考察，对小岗村提出了“继续在深
化农村改革中发挥示范作用”的殷切希望。在小岗乡村振
兴工程项目推进中，省委、省政府高度重视，提出了明确要
求，给予了重要批示，作出了具体安排；春光里集团派出专
业团队深入凤阳、扎根小岗、深度考察，做了大量扎实细致
的调研谋划工作，在多方大力支持和共同努力下，项目得以
快速顺利地签约。春光里集团是以“产业基金+产业数据+
产业智库+产业运营”四轮驱动的新型资本集团，有着产业
投资和资本运营的成功经验和实践案例。 （下转第五版）

安徽小岗乡村振兴工程启动仪式在滁举行
许继伟致辞 戴启远杨守彬郑昌幸等出席 吴劲主持

本报讯（全媒体记者吕静远 通讯员陈 晨）12月
30日上午，市委副书记金力在中新苏滁高新区大王街
道办事处接待信访群众。她强调，要深入贯彻落实习
近平总书记关于加强和改进人民信访工作的重要论
述，始终坚持以人民为中心的发展思想，带着感情和责
任，千方百计为群众排忧解难，切实维护好群众合法权
益。中新苏滁高新区管委会主任杨广兰参加接访。

金力对此次公开接访高度重视，要求提前一周
在园区公示，通过电话预约、现场登记等方式，共登
记来访群众 4 批、33 人次，成立劳动保障、农业农

村、纪检监察、涉法涉诉等多个信访接待组，确保有
访必接、有问必答、有难必解。

“工厂 10 月份突然搬走，欠我们的工资没有
发，劳动仲裁之后对方拒不执行。”“在申请退税时
才被税务部门告知相关手续不合规，300多万元的
税款无法抵扣，已经半年多了还未明确解决办法。”

“工地欠我们工资没结。”……接访中，金力认真听
取群众诉求，与有关部门负责同志和律师共同梳理
问题症结，逐一研究解决路径，明确责任主体，并叮
嘱相关部门加快工作进度，加强跟踪督促，限期予

以解决。针对退税问题，金力强调，要在依法依规
处理的同时，根据实际情况快速研究解决，切实维
护好企业利益，持续打造“亭满意”营商环境，助力
企业扎根滁州、做大做强。

金力指出，群众利益无小事，各级各有关部门
要坚持“三到位一处理”，以群众满意作为工作的最
高标准，将心比心换位思考，诚心诚意为老百姓解
难事、办实事、做好事，努力把矛盾纠纷化解在基层
源头、化解在萌芽状态，不断增强群众的获得感、幸
福感。 （下转第五版）

金力在中新苏滁高新区大王街道办事处接访时强调

千方百计为群众排忧解难
切实维护好群众合法权益

本报讯（全媒体记者刘 晨）12 月
29日下午，我市举办“奋进新征程 建
功新滁州”——滁州市2021年度“最美
退役军人”“最美拥军人物”“最美兵妈
妈”“最美军嫂”“最美军娃”发布会。市
委常委、滁州军分区政委吴晓峰，副市
长、市公安局长张祖武及驻滁部队相关
领导出席了发布仪式。

发布会上，揭晓了滁州市2021年度
“最美退役军人”“最美拥军人物”“最美

兵妈妈”“最美军嫂”“最美军娃”名单，
现场为获奖人员代表授奖。据了解，经
过前期的广泛发动、层层推荐、严格评
审，今年全市共评选出10名“最美退役
军人”、10名“最美拥军人物”、9名“最美
兵妈妈”、10 名“最美军嫂”和 18 名“最
美军娃”。近年来，我市双拥工作成效
显著，收获了全国双拥模范城“六连
冠”、全省双拥模范城“八连冠”等多项
荣誉。

我市发布2021年度“最美退役军人”“最美拥军人物”

本报讯（全媒体记者晋 群）12月30日，市六
届人大常委会在滁举行第三十一次会议。市人大
常委会主任王图强主持会议；副主任沈中林、查镜
波、王跃、徐广友，秘书长罗信翔等常委会组成人
员，出席会议。

当天上午举行了第一次全体会议，共有 10 项
议程。

会议先后听取和审议了：关于市七届人大一次
会议召开时间及建议议程等有关事项的报告；关于
市七届人大一次会议有关建议名单（草案）情况的报

告；关于市六届人大四次会议议案和建议办理情况
的报告；关于2021年滁城重点建设项目实施和中心
城区2021-2025年城建重点规划纲要暨2022年重点
项目计划的报告；关于市本级2020年度预算执行和
其他财政收支的审计查出问题整改情况的报告；关
于滁州市2020年度国有资产管理情况的综合报告；
关于滁州市本级2020年度行政事业性国有资产管
理情况的专项报告；关于补选滁州市出席省第十三
届人民代表大会代表的报告；关于市七届人大代表
资格审查情况的报告。期间，召开了代表资格审查

委员会会议；工作人员宣读了《市人大常委会关于召
开市七届人大一次会议的决定（草案）》。

会议还书面审议了《市人大常委会财经（预算）
工委关于部分市直单位2022年部门预算编制情况
的审查报告》和《市人大常委会工作报告稿（草
案）》。

下午，会议进行了分组审议。
副市长姚志列席会议并作有关情况报告。市“一

府一委两院”及各相关部门主要负责同志，市人大常
委会副秘书长及各委、室负责同志等列席会议。

市六届人大常委会举行第三十一次会议
王图强主持会议
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本报讯（全媒体记者张开兴）12月30日，市委
书记许继伟在来安县汊河镇接待信访群众。他强
调，要深入学习贯彻习近平总书记关于加强和改进
人民信访工作的重要思想，坚持将心比心、换位思
考，依法依规、用心用情用力做好信访工作，保障好
群众合法权益，维护好社会大局和谐稳定。市领导
杨甫祥、张其广，市中级人民法院院长许徽等参加
接访。

许继伟对这次公开接访高度重视，进行了专
题部署安排，要求相关部门提前 8 天将公开接访
下访活动信息在媒体平台上进行公示，并接受群
众预约登记，共登记来访群众152批221人次。许
继伟要求，随机接访，人员不选择、事项不过滤、时
间不限制，并充分考虑天气因素和接访时间，搞好
后勤保障，确保群众不挨饿、不受冻。从上午8时
30分开始，4个小时许继伟共接访群众33批、62人
次。围绕群众反映的涉及农业农村、城乡建设、社
会保障等方面问题，许继伟认真倾听每一项诉求，
并与有关部门负责同志现场办公，逐一明确责任
单位、责任人、处理意见、办理期限，要求责任单位
带着感情和责任办好群众急难愁盼问题。市、县
两级领导同志组成接访组同步开展接访，来访事
项全部接完。

接访中，许继伟指出，信访工作本质上是群众
工作，解决的都是人民群众的操心事、烦心事、揪心
事，体现党委政府的治理水平、工作效率和工作作
风。各级党员领导干部要切实提高政治站位，始终
坚持以人民为中心，扎实开展好接访下访活动，办
好群众牵肠挂肚的民生大事，做好人民群众天天有
感的关键小事，为明年党的二十大胜利召开营造安
全稳定的政治社会环境。要坚持党建引领，牢固树

立“抓党建是主责主业、抓信访就是抓党建”的思想
认识，党政主要负责同志要带头下访接访、带头阅
批群众来信、带头领衔包案，大力推进基层党建重
点考核信访工作制度，使党群干群关系更加密切融
洽。要按照“清单管理、闭环办结”要求，认真落实
市委新时代人民信访工作八项机制，做到每个事项
都有人负责、有人跟踪，市、县党委督查室和信访部

门要加强跟踪督办，责任单位要及时向群众反馈，
确保群众诉求“件件有着落、事事有回音”。要坚持
和发展新时代枫桥经验，不断夯实信访工作基层基
础，扎实开展信访问题“大排查、大起底、大化解”行
动，健全务实管用、常态长效的矛盾隐患排查化解
机制，提升基层信访工作水平，最大限度把矛盾纠
纷解决在基层、化解在源头。

许继伟在来安县汊河镇接待群众来访时强调

坚持将心比心换位思考
用心用情用力做好信访工作

市委书记许继伟在认真听取群众反映问题。 全媒体记者徐 浩摄

本报讯（全媒体记者喻 松 李文
刚）12月30日下午，全省进一步推进根
治拖欠农民工工资专项行动电视电话
会议召开。市委副书记、市长吴劲在滁
州分会场参加会议。

全省会议结束后，我市立即召开电
视电话会议，贯彻落实全省会议精神，
进一步推进全市根治欠薪工作。会议
指出，保障农民工及时足额拿到工资是
事关人民群众切身利益和社会和谐稳
定的重要民生大事。各地各部门要坚
持问题导向和效果导向，拿出真招、实
招、硬招，确保农民工安心过年。要进
一步落实落细举措，加强风险排查，密
切关注重点行业领域，开展全覆盖、地

毯式排查，摸清底数、建好台账；要严格
落实首问负责制和24小时内接诉即办
制，加快“全国根治欠薪线索反映平台”
核实处置；要加大问题查处，严格落实

《滁州市根治欠薪冬季专项行动包保任
务责任清单》要求，切实把隐患消灭在
萌芽状态；要完善应急预案，健全应急
处置机制，落实应急处置责任；要健全
长效机制，抓实信息化治理，在“根治”
上下功夫。

会议要求，各地各部门要进一步压
紧压实责任，形成统一指挥、分工协作、
密切配合、协同作战的根治欠薪格局，查
实的欠薪问题要在2022年春节前全部
办结，确保农民工工资足额兑现到位。

全省进一步推进根治拖欠农民工
工资专项行动电视电话会议召开

吴劲在滁州分会场参加会议

本报讯（全媒体记者喻 松 李文
刚）12月29日至30日，市委副书记、市
长吴劲深入全椒县石沛镇开展住村和
接访。他强调，要认真学习贯彻党的十
九届六中全会精神，深入学习领会习近
平总书记关于做好群众工作、信访工作
的重要论述，按照省、市党代会决策部
署，践行以人民为中心的发展思想，将
心比心、换位思考，用心用情用力解决
群众“急难愁盼”问题，以政府公信力的
增强促进群众满意度的提升。

全椒县提前公示了接访信息，市、
县、乡镇三级联动，确保有访必接、有难
必解。在全椒县石沛镇群众来访接待
中心，吴劲先后接待了 18 批 40 人次来
访群众，涉及经营许可、城乡建设、农业

农村、劳动保障等方面。针对每一位来
访群众，吴劲悉心疏导情绪，耐心听取
诉求，详细询问了解事情来龙去脉，与
有关部门负责人研究解决对策，并就他
们的申诉请求进行了耐心答复，努力让
来访群众期盼而来、满意而归。他要求
各级各部门要强化宗旨意识，依法依
规、将心比心、换位思考，真正把群众的
事当成自己的事来办，把工作做深做细
做实、做到群众心坎上，使人民群众获
得感成色更足、幸福感更可持续、安全
感更有保障。

就做好群众工作和信访工作，吴劲
强调，信访工作是送上门来的群众工作，
是反映社情民意的重要渠道，也是检验
干部作风的重要方式，（下转第五版）

吴劲在全椒县石沛镇开展住村和接访时强调

带着感情将心比心换位思考
切实把工作做到群众心坎上

广告

在 牵 手 二
十年后，滁州和
南京又将进入
十 年 的“ 蜜 月
期”！

早 在 2002
年，南京都市圈
打造之初，滁州
就作为第一批

“入圈”城市，正式牵手南京。
这二十年，滁州坚持向东看，加速融

入南京都市圈、长三角城市群，推进长三
角一体化发展，经济社会发展一路高歌
猛进。2020 年，滁州 GDP 跻身全省第
三，成为名副其实的安徽“第三城”。

时至今日，随着国家发改委《沪苏

浙城市结对合作帮扶皖北城市实施方
案》的出台，这两座毗邻的城市将再结
对十年，共同开启共建、共融、共促、共
治、共享的合作新征程。

未来十年，滁州前景可期。
从“近邻”到“紧邻”

滁 州 与 南 京 的 合 作 由 来 已 久 。
2002年，南京都市圈打造之初，滁州就
是第一批“入圈”的城市。近年来，滁州
一直坚持向东看，尤其是在长三角一体
化战略上升为国家战略后，滁州加速融
入长三角，推进与南京同城化，两座城
市之间的交往合作愈发密切。

2021 年 5 月 27 日，滁州市委、市政
府主要负责同志率队赴南京江北新区；

（下转第五版）

12月29日人民网报道

滁宁牵手！十年，十年，又十年！


